



16

ASÍ SOMOS



Grupo. Estudiantes de la Universidad Permanente de la UA que se fueron de Erasmus a Islandia.
 M. GIL-ALBERT

Los erasmus también lucen canas en las aulas de Europa

Intercambio

La Universidad de Alicante es pionera con un programa que ofrece a sus alumnos senior la posibilidad de conocer nuevas culturas en otros países

SUSANA ALMENAR

Los estudios no tienen edad, y tampoco los viajes. Así lo demuestra la Universidad Permanente de la Universidad de Alicante (UPUA) que invitó a sus alumnos a dar un giro de 180° a sus vidas ahora que peinan canas. Un grupo de ellos, con más de 60 años, se fueron de Erasmus a otro país europeo. Seis estudiantes se fueron a Islandia; otros tres, a Polonia. Todos, son muy diferentes entre sí, pero con algo en común: la ilusión por la experiencia. Algunas de las alumnas ya habían participado en proyectos de Erasmus+ como 'In-Cult', sobre Patrimonio Cultural Inmaterial o 'HeiM, patrimonio en movimiento', donde desarrollaron rutas en la provincia de Alicante «de mayores para mayores», como ha explicado la directora Universidad Permanente, Marian Aleson. En HeiM colaboraron con universitarios e investigadores de Islandia como parte de la iniciativa Europea, pero no tuvieron ocasión de completar su formación con una estancia en el extranjero.

Y es que el Erasmus+ es un programa que se ha asociado siempre con alumnos jóvenes que se lanzan en busca de nuevas aventuras. Sin embargo, la UA ha dado un paso más allá y se ha convertido en la primera univer-

sidad de España y segunda de Europa junto a Zagreb, que brindará a sus alumnos senior la oportunidad de participar en este programa de movilidad impulsado por la Unión Europea. Todoalicante habló con ellos para que relataran su punto de vista.

Lola García «Me mueve la curiosidad»

Lola García tiene 63 años y durante muchos años se ha dedicado al cuidado de los demás. Como dice, ha encarnado a la perfección la figura de 'ama de casa'. Sin embargo, siempre ha sido una persona muy curiosa y su cabeza nunca ha parado de pensar, ha iniciado varios estudios, como Psicología, y en la actualidad es una de las investigadoras del Observatorio de Mayores y Medios de Comunicación de la UPUA.

«La curiosidad es lo que me mueve», ha explicado, tanto para participar en el Erasmus como para su día a día. Además, considera que formar parte de un proyecto de movilidad europea

Estudiantes con más de 60 años se marchan para conocer la experiencia universitaria en destinos como Islandia o Polonia

es una forma de combatir la brecha intergeneracional.

Alicia Moreno «Viajar nos hace tolerantes»

Alicia Moreno de Carlos tiene 69 años y ha dedicado gran parte de su vida a la docencia. Nunca ha dejado de estudiar y en la Universidad Permanente sigue creciendo día a día. Tiene muchas ganas de ir a Islandia por varios motivos, pero uno importante es que considera que «realmente lo que nos hace tolerantes a las personas es viajar».

Tiene claro que conocer otros países «te amplía la mente», porque sirve para descubrir que cada uno tiene una mentalidad y que la cultura es diferente en otros lugares. «De repente se te acaba ver tu pequeño espacio y ves el mundo», ha expresado.

María Egido «Me interesa la cultura de todos los países»

María Egido tiene 72 años y siempre le ha encantado viajar. Aunque en su juventud no tuvo la oportunidad de ir a la universidad, sí que ha tenido siempre un perfil muy internacional. Se formó en secretariado y correspondencia comercial y trabajó en comercio internacional. Como consecuencia, ha realizado varios viajes a otros países. Además,



siempre ha tenido un nivel de inglés muy alto.

Sin embargo, su interés por aprender nunca ha desaparecido, por lo que la Universidad Permanente es el lugar perfecto para ella y los proyectos europeos un sueño hecho realidad. «Me interesaba mucho la cultura de todos los países», ha expresado.

Guillermo Blanco

«La ilusión de aprender nos mantiene vivos»

Guillermo Blanco tiene claro que que «la ilusión permanente de aprender es lo que nos mantiene vivos». Tiene 67 años y durante una gran parte de su vida fue empresario y se dedicó al comercio internacional. La pasión por el inglés le viene de familia, ya que su padre estuvo un tiempo en Australia y de allí se trajo el interés por aprender el idioma.

Un interés que Guillermo recuerda con cariño, ya que fue el inicio de su estudio del inglés. Se siente preparado y con ganas de visitar Islandia, entre otros motivos, para cambiar las expectativas que tiene sobre el país por conocimiento sobre el mismo.

Isabel Capitán

«Un viaje apasionante»

Isabel Capitán es la alumna que más años lleva en la Universidad Permanente de todos sus compañeros. Nada más y nada menos que 15. Tiene 66 años y un gran interés por estudiar. Ya estudió en la universidad hace muchos años, Geografía e Historia, pero siempre ha tenido la sensación de que todavía queda mucho por aprender. Y así lo hace cada día en la Universidad Permanente.

Es una de las alumnas que ya había participado en otros proyectos europeos y espera el viaje a Islandia con una gran ilusión. Le interesa especialmente la experiencia porque van a estudiar sobre vulcanismo y hacer excursiones interesantes.

María Teresa Agulló

«Soy aprendiz de todo y maestra de poco»

M^a Teresa Agulló tiene 67 años, siempre ha sido una persona interesada en estudiar. Tiene la titulación de Periodismo, aunque ha trabajado en la enseñanza casi toda su vida. «Ser profesora era un lujo. Hay veces que sueño por las noches que estoy en el instituto», ha expresado con emoción. Pero entre el trabajo y atender a su familia, durante mucho tiempo no podía «ni ir al cine».

En su caso, la jubilación ha sido una puerta de entrada a la libertad, porque ahora es cuando más tiempo tiene para ella, que se define como «un poco aprendiz de todo y maestra de poco».